
AGENCIA EUROPEA PARA LA SALUD Y LA SEGURIDAD EN EL TRABAJO

EU-OSHA LANZA UN PROYECTO MODELO PARA FACILITAR LA EVALUACIÓN DE RIESGOS EN LAS PYMES EUROPEAS

Ayudará a 20 millones de microempresas y pequeñas empresas europeas a mejorar la seguridad y salud de sus trabajadores. El proyecto para el desarrollo de una herramienta interactiva de evaluación de riesgos *on line* (OIRA), presentado hoy en el XIX Congreso Mundial sobre Seguridad y Salud en el Trabajo celebrado en Estambul, constituye la primera iniciativa comunitaria de estas características, específica para aplicarse en el lugar de trabajo. Desarrollada por la Agencia Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo (EU-OSHA), ayudará a 20 millones de microempresas y pequeñas empresas europeas a mejorar la seguridad y salud de sus trabajadores, analizando los riesgos a través de una aplicación web gratuita y fácil de utilizar.

“La experiencia ha demostrado que la evaluación adecuada de los riesgos es la clave para disponer de lugares de trabajo saludables”, explica el Dr. Jukka Takala, Director de EU-OSHA. “Sin embargo, la realización de la evaluación de riesgos puede suponer un reto, especialmente para las pequeñas empresas, ya que carecen de recursos adecuados o de los conocimientos necesarios para efectuar dicha evaluación de forma eficaz. Las razones que alegan las empresas para no llevar a cabo evaluaciones de riesgos son la falta de experiencia (41%) y la convicción de que las evaluaciones de riesgos son demasiado caras o requieren demasiado tiempo (38%). En lo que se refiere a OIRA, EU-OSHA se enorgullece de poder ofrecer una herramienta gratuita *on line* que sirva para superar estas dificultades. OIRA contribuye a eliminar o reducir la tasa correspondiente a 168.000 muertes relacionadas con el trabajo, 7 millones de accidentes laborales y 20 millones de casos de enfermedad profesional, que se producen cada año en la UE-27”, afirma el Dr. Takala.

El objetivo del proyecto modelo de la EU-OSHA es ayudar a las pequeñas empresas a instaurar un procedimiento de evaluación de riesgos paso a paso: desde la identificación y la evaluación de los riesgos en el puesto de trabajo, pasando por la toma de decisiones sobre acciones preventivas y la identificación de medidas adecuadas, hasta la supervisión e información continuas. El objetivo es reducir la carga administrativa que supone efectuar y documentar las evaluaciones de riesgos de forma sencilla y rápida, manteniendo a la vez su precisión.

“EU-OSHA está colaborando estrechamente con las autoridades y los interlocutores sociales a escala europea y nacional con el fin de poner a su disposición el generador de la herramienta OIRA”, prosigue el Dr. Takala. “Estos socios, a su vez, desarrollarán sus propias herramientas OIRA totalmente personalizables, adecuadas para su sector, y las pondrán a disposición de las pequeñas empresas de forma gratuita”.

Además, la colaboración con los interlocutores sociales clave fomenta la difusión de la adopción y uso de la herramienta en las empresas y conduce al desarrollo de una comunidad OIRA destinada a compartir conocimientos y experiencia. La herramienta final está respaldada por servicios de apoyo y una guía completa proporcionados por los artífices de EU-OSHA.

Los proyectos OIRA se han puesto en marcha en el ámbito de la UE y de los Estados miembros (Chipre, Bélgica y Francia), y han dirigido el modelo de desarrollo y difusión abarcando sectores como peluquería o transportes.

Basándose en el éxito del instrumento de evaluación del inventario de riesgos neerlandés &, la herramienta OIRA se propone reproducir dicho éxito en toda Europa. Desde la creación de esta herramienta neerlandesa *on line* (www.rie.nl), su página web ha recibido 1,6 millones de visitas en total, una cifra impresionante, dado el tamaño relativamente pequeño, de los Países Bajos, que dispone de unas 800.000 empresas en total. La herramienta ha sido descargada una media de 5.000 veces al mes.

LA DRA. CHRISTA SEDLATSCHKE NOMBRADA DIRECTORA DE LA AGENCIA EUROPEA DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO (EU-OSHA)

La Dra. Sedlatschek era hasta la fecha la Responsable de Iniciativas, Programas, Transferencias y Gestión de Redes, así como Directora de la Iniciativa por una Nueva Calidad del Trabajo (www.inqa.de) en el Instituto Federal para la Seguridad y la Salud en el Trabajo de Alemania (BAuA).

El nombramiento de la Dra. Sedlatschek fue confirmado por la Mesa del Consejo de Dirección de la EU-OSHA inmediatamente después de su nombramiento por este mismo Consejo de Dirección el 29 de junio y de un intercambio de opiniones con los miembros del Parlamento Europeo el 13 de julio. Entrará en funciones el 16 de septiembre de 2011 y sucederá al Dr. Jukka Takala, que se retira.

Károly György, presidente del Consejo de Dirección, afirmó: "Christa Sedlatschek tiene una amplia experiencia en la promoción de una mejor seguridad y salud en el trabajo tanto a nivel nacional como europeo. Después de haber participado intensamente en los inicios de la EU-OSHA, estamos encantados de recibirla nuevamente a bordo, seguros de que será una digna sucesora de Jukka Takala. Tiene la perspectiva de conjunto, la experiencia y el compromiso necesarios para dirigir la EU-OSHA y hacer uso de la fuerza que le confiere su gobernanza tripartita en la próxima etapa de su desarrollo. Estamos deseando trabajar con ella para lograr niveles más altos de seguridad y salud en las condiciones de trabajo."

La Dra. Sedlatschek dijo a los miembros de la Comisión de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo que como directora de la Agencia se centrará en cuatro ámbitos prioritarios. En primer lugar, difundir el mensaje y reforzar la comercialización de esta idea: que la seguridad y la salud en el trabajo son un "beneficio para todo el mundo". En segundo lugar, estimular la implantación de una cultura preventiva de la SST en Europa. En tercer lugar, unir en red y cooperar con los principales interlocutores interesados en desarrollar y difundir información que puede ser de utilidad en su trabajo a nivel europeo y nacional. Y en cuarto lugar, incorporar la SST en otros ámbitos políticos como la educación y la formación.

En relación con su nombramiento, la Dra. Sedlatschek señaló que "Me honra profundamente mi nombramiento como directora de la EU-OSHA Soy afortunada de heredar de Jukka Takala una agencia que goza de excelente reputación, con personal altamente motivado y experto. My principal objetivo es garantizar que EU-OSHA sigue combinando la excelencia científica con soluciones prácticas que puedan realmente contribuir a que los puestos de trabajo sean más seguros, saludables y productivos."

Antecedentes

La Dra. Christa Sedlatschek es doctora en medicina por la Universidad de Viena y especialista en salud ocupacional.

Tras terminar sus estudios empezó a trabajar en la Inspección de Trabajo de Austria, y posteriormente en el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales en 1993, donde ocupó el cargo de Jefa Adjunta del Departamento de Medicina Ocupacional.

En 1998 fue contratada por la EU-OSHA, donde se centró en el desarrollo y la difusión de información sobre buenas prácticas, y se convirtió en Jefe de la Unidad de Condiciones de Trabajo. Durante ese tiempo adquirió un profundo conocimiento sobre la UE y los sistemas de seguridad y salud en el trabajo en vigor en los Estados miembros.

En 2003 se mudó a Berlín para trabajar en el Instituto Federal para la Seguridad y la Salud en el Trabajo (Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin - BAuA), donde llegó a ser Directora de la Iniciativa por una Nueva Calidad del Trabajo - INQA" en 2004.

"INQA" es una iniciativa del Ministerio Federal de Trabajo y Asuntos Sociales de Alemania a instancias de la Cumbre de Lisboa del año 2000, que tiene el objetivo de contribuir a la creación de más y mejores puestos de trabajo en Europa.

Christa Sedlatschek siempre ha estado centrada en su trabajo en el ámbito de la SST y concretamente en la transferencia de la información procedente de la investigación y el desarrollo entre las empresas. Está convencida de hay que colmar la distancia entre el conocimiento existente y una aplicación sostenible de la SST en las empresas, y en ese contexto EU-OSHA tiene una función principal.

Congreso de salud laboral y prevención de riesgos. Trabajo, corazón y riesgos psicosociales

3 – 4 de noviembre de 2011, Madrid

Información:

Sociedad Castellana de Medicina y Seguridad del Trabajo

Tel.: 91 792 13 65. Fax: 91 500 20 75

E-mail: presidenta.scmst@hotmail.com

[http:// www.scmst.es](http://www.scmst.es)